



Pepi

EL MUY ILUSTRE SEÑOR DOCTOR

Don Domingo Borruei Lôpez

Vicario General de la Diócesis de Jaca, Canónigo Dignidad de Chantre de la S^{ta}. Iglesia Catedral de Jaca

FALLECIÓ EN JACA EL DÍA 11 DE ENERO DE 1923, A LOS 76 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos, la Bendición Apostólica y demás Auxilios espirituales

R. I. P.

El Ilmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de Jaca, el Excmo. Cabildo de esta Santa Iglesia Catedral; sus desconsolados hermanas doña Antonia y doña Tomasa; hermanos políticos don José Antín y doña Casilda Coarasa; sobrinos doña Dolores, don Domingo, doña Angela, don Justo, Hermana Gregoria, Madre Pilar de San José, don Pascual, doña Antonia y doña Antonia y demás parientes.

PARTICIPAN a V. tan sensible pérdida y le ruegan oraciones por su alma y la asistencia a las **MISAS GREGORIANAS** que en sufragio de la misma se celebrarán a las ocho de la mañana en el altar de los Dolores de la Catedral a partir del próximo domingo, favores que agradecerán

El Emmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Zaragoza, los Excmos. y Rvdmos. Nuncio de Su Santidad, Obispos de Pamplona, Segovia, Madrid, Huesca y Jaca, conceden indulgencias en la forma acostumbrada.



PRIMER ANIVERSARIO POR EL ALMA DE

Don Manuel Gavín Lôpez

QUE FALLECIÓ EN JACA, EL 24 DE ENERO DE 1922, A LOS 59 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Stos. Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus desconsolados viuda doña Vicenta del Campo; hijos Manuel, Marta, M.^a del Pilar y Victoriana; madre política doña Casimira Olivera; prima doña Rafaela Cajal Gavín; tíos, primos y demás parientes.

RUEGAN a V. tenga presente en sus oraciones el alma del finado y asista a la función fúnebre que tendrá lugar el próximo miércoles 21, después de los Oficios en la parroquia de la Catedral, por cuyos favor quedarán sinceramente agradecidos.

Los Ilmos. Sres. Obispos de Jaca, Huesca y Barbastro, concedieron indulgencias en la forma acostumbrada.

CRONICA

Decíamos un día que los países no son grandes por su territorio, sino por su unidad espiritual y por el desarrollo de su riqueza.

Bien agenos estábamos entonces de suponer que un periódico madrileño, de gran autoridad, tuviera, a las pocas semanas, que dar estado de actualidad al problema con las palabras «Hermanos o extranjeros».

Desgraciadamente esa es la realidad, pues no pasa día sin que Maciá, o Puig y Cadafalch, o Rovira, o los educados por ellos, no llenen de insultos a esta Patria generosa, denigrándola en todas partes y por todos los medios.

Tiene razón el A B C. Llegó la hora de que Cataluña y el resto de España se pronuncien de una vez para terminar con el equívoco molesto y peligroso.

Si tenemos que ser extranjeros en la tierra de Cambó justo es, que los paisa-

nos de éste, sufran de igual modo la condición de extranjería en las demás provincias españolas.

No hay para que remontarnos a la época histórica del reinado de Felipe IV y del mando de su favorito, el Conde. Duque de Olivares y de recordar a los Concilleres traidores a la Patria grande.

El problema de hoy es más sencillo. Se trata de que los nacionalistas catalanes, creyéndonos imbéciles y llamándose ellos superhombres, quieren para sí la condición de Estado soberano dominante, convirtiéndolo al resto de España en una Colonia suya, tiranizada y sometida.

Y eso, no. Veinte millones de habitantes libres no pueden someterse a ese régimen. Y es hora de que los Catalanes patriotas se pronuncien, por exigirlo así el decoro colectivo.

La vida entera de la Nación no puede, ni debe estar detenida por la actuación de ese separatismo franco o encubierto y es necesario que sepamos de una vez a qué atenernos.

América nos contempla y quiere a todo trance, que el predominio espiritual de la Raza sea un hecho. ¿Hay quién trata de

impedirlo? Si así es vale más cortar de una vez las amarras en el caso de que los mismos catalanes no quieran imponer una sanción sería a los que explotan hoy su silencio.

Es España demasiado grande para que sean estorbo, a su preponderancia, los locos, o los malvados, o los utilitarios que en Madrid buscaron amparo para el caso del Banco de Barcelona y para otros negocios tan poco limpios como éste.

Mientras en España sea problema agudo el del catalanismo rabioso no podremos dar un paso en serio en pró de la reconstitución nacional, ni encontraremos expedito nuestro camino en la cuestión de Marruecos y lo que es más grave aún en el ambiente internacional.

Muy pronto han de celebrarse unas elecciones provinciales y otras generales, En unas y otras se brinda ocasión a los catalanes patriotas pronunciarse y para que todos sepamos de ahora para siempre o que el catalanismo es un mito o que nos amenaza el peligro de la cesión si no atacamos las audacias separatistas.

B. L.

SECCION PEDAGOGICA

Ecos del magisterio primario

Con carácter de provisional se ha anunciado por la Dirección General de primera enseñanza el Concurso de Traslado, cuyo plazo de reclamaciones se terminó el día 10 del corriente.

Muy en breve se habrán hecho las rectificaciones por las Secciones administrativas publicándose a continuación el anuncio definitivo.

Con el fin de que nuestros lectores sepan anticipadamente las vacantes anunciadas, daremos un avance de las que se hallan en tal caso en las provincias de Huesca, Zaragoza y Teruel, publicando las rectificaciones, si alguna hubiera, cuando se anuncie el Concurso con carácter definitivo.

Escuelas vacantes en la provincia de Huesca. — Maestros: Benabarre, unitaria. — Fonz, unitaria.

Para Maestras: Alcampel, unitaria. — Fonz, párvulos. — Fraga, unitaria. — Jaca, unitaria. — Lanaja, unitaria. — Tamarite, unitaria.

Escuelas vacantes en la provincia de Zaragoza. — Maestros: Borja, sección graduada. — Ibdes, unitaria. — Pedrola, unitaria número 1. — Pedrola, unitaria número 2. — Pina de Ebro, unitaria. — Torrijo de la Cañada, unitaria. — Tarazona, unitaria. — Uncastillo, unitaria. — Zaragoza, Grupo escolar «Ramón y Cajal», sección graduada (pendiente de concursillo). — Zaragoza, barrio de Montañana, unitaria (pendiente de concursillo). — Zuera, sección graduada.

Para Maestras: Cariñena, unitaria número 2. — Daroca, unitaria. — Novallas, unitaria. — Tauste, sección graduada. — Zaragoza, unitaria, barrio Garrapinillos.

Escuelas vacantes en la provincia de Teruel. — Maestros: Alcalá de la Selva, unitaria. — Calanda, sección graduada. — Samper de Calanda, unitaria núm. 2, (solicitada por derecho de consorte). — Teruel, sección graduada.

Para Maestras: Alcalá de la Selva, unitaria. — Alcorisa, id. — Calamocha, unitaria. — Cella, sección graduada. — Puebla de Híjar, unitaria. — Teruel, sección graduada.

CONVOCATORIA.—Se convoca para el domingo 28 del presente a las 11 de su mañana a todos los maestros y maestras de este partido de Jaca a una reunión con el fin de elegir el Representante Maestro de este partido, reunión que ha sido ordenada por el Presidente accidental de la Directiva de la provincia D. Manuel Alvarez, jefe de la Sección administrativa de primera enseñanza, la cual tendrá lugar en el local Escuela del Sr. Celma.

Se encarece la asistencia de todos los compañeros del partido, dada su importancia, y por las futuras orientaciones, que en la Asociación provincial a formar hemos de acordar con la mayor unanimidad y acierto.

MINÚSCULO.

REMITIDO UN RUMOR

Estos días notaba yo un descontento, una tristeza en muchos de los muchachos que pertenecen como socios a la Agrupación Deportiva Somport, que no podía menos que llamarme la atención. Como es natural, esto me intrigó y a uno que se separaba de un grupo le pregunté el motivo.

—La Agrupación Deportiva Somport se disuelve—me contestó. Me sorprendió la noticia y le rogué me expusiera las razones, a lo que accedió gustoso.

Según me manifestó, había llegado a sus oídos que se trata de formar una nueva sociedad deportiva patrocinada por personas «bien» de esta ciudad, quienes solicitarán el apoyo del excelentísimo Ayuntamiento y ya con representaciones teatrales u otros medios por el estilo, se procurarán fondos para atender a los gastos que se originen en su formación.

Esto lo recojo a título de rumor, sin concederle la importancia que, a ser cierto, debiera; pero aun así, me voy a permitir hacer unas indicaciones, no muy bien expresadas, pero con franqueza, lealmente.

Tengo el convencimiento de que dos sociedades deportivas en Jaca no pueden existir; no hay ambiente para ello, ni elementos adecuados tampoco; me lo han demostrado mi actuación dentro de la que hoy tenemos.

No quiero culpar a nadie, ni al público, ni a los

agrupados, ni a las directivas que han presidido y tampoco tengo motivos, pero en cierta ocasión, y desde las columnas de este semanario, hice un llamamiento, un ruego a todos en general para que dispensaran algún favor a esta Agrupación, acudiendo moral y materialmente en su ayuda. No sé si mi artículo, o nuestro artículo puesto que me ayudó un amigo, no contenía la suficiente persuasión para despertar en el público el interés que este asunto requería, lo cierto es que fueron pocos los que hicieron caso de él. También pudo ser inercia mía, pues a buen seguro que con otra disertación hubiera logrado, sino mi propósito, algo más.

Dejando a un lado otras cosas tan desagradables como la disolución de la Agrupación, cosa que está bien lejos de ser, y de las que ese buen amigo me enteró, los inconvenientes que se presentarán a la formación de esta sociedad de esta índole, y en una ciudad como la nuestra, son bien notorios: o se van los socios de una para engrosar el número de la naciente, o se queda esta en embrión. Es mi parecer y sería muy doloroso después de los esfuerzos y equilibrios que hemos tenido que hacer para mantenerla a flote, que unos entusiastas también, puesto que se aventuran a la formación de otra, nos hicieran fracasar. Hay un término viable para todos. Estos señores, contribuyendo con su esfuerzo en favor de la Agrupación Deportiva Somport, tienen la mitad del camino andado; no se tienen que preocupar de la formación sino de reformas, si a su parecer hay que hacer alguna. Si es el entusiasmo quien los incita a ello, pueden satisfacer sus deseos; nos fructificaremos muy mucho de poderlos contar entre nuestros afiliados y todos unidos, poder realizar una labor verdaderamente laudable y provechosa.

El concurso de personas mayores sería de una eficacia decisiva, puesto que la experiencia hace mucho en el buen gobierno de una sociedad y es precisamente lo que necesitamos, juntamente con otras cosas que expondré, y si no me han informado mal, los que prestan su apoyo decidido a esta nueva sociedad que se pretende formar, son personas de esclarecido criterio y muy competentes en esta materia. Así que los invito en nombre de la Junta Directiva de la Agrupación Deportiva Somport a formar parte de la misma y obrar dentro de ella, conforme a sus deseos, convencido de que ho de redundar en beneficio de la misma y de Jaca.

Ahora a otra cosa. El Excmo. Ayuntamiento ¿no podría habilitar un local para gimnasio? Yo creo que en la Misericordia, tantos como hay o en otro sitio cualquiera, habría alguno y si se tiene buen deseo en servirnos lo encontrarán. No pedimos para nosotros precisamente, sino para toda la juventud jacetana, que, en teniendo una sala para este objeto, aunque medianamente dispuesta, había de acudir allí en sus ratos de asueto en busca de un placer que hoy no puede lograr; los ejercicios gimnásticos siempre agradan a la juventud y el Sr. Alcalde, mejor que yo, sabe los beneficios que reportan para la formación de hombres fuertes y robustos, más aptos por lo tanto para el trabajo diario.

También nuestras florecientes y cultas sociedades deben contribuir con algún estipendio a favorecer esta obra comenzada, calculando hacen un gran beneficio a sus mismos asociados y protegen un deseo, un propósito que ha de dar positivos resultados.

Y por último a todo el público en general le hago el mismo ruego, afianzado en la idea de que esta vez no será desoído. Una indicación se me ocurre y es que si pido la ayuda de todos, no es por el infundio con que he comenzado este artículo, sino por entusiasmo y buen deseo de servir, aunque modestamente, a una causa de sumo interés ciudadano.

Es necesario un poco de sacrificio por parte de todos, bastante benevolencia y mucha constancia y todo esto se tiene con un verdadero entusiasmo.

R. CALLES

Del Obispado

En el número del 30 de Diciembre último publica el Boletín una interesante circular del Pretado, de la que son los siguientes párrafos:

Apenas llegados a esta querida ciudad capital de Nuestra Diócesis, Nos vemos favorecidos con la siguiente carta de la Secretaría de Estado de Su Santidad:

«Ilustrísimo y Reverendísimo Señor:

No ignorando nadie que el Dinero de San Pedro está instituido para que el Padre común de los fieles en las necesidades, por momentos crecientes, de los tiempos pueda atender a las muchísimas, casi innumerables—obras de fe y caridad existentes en todo el orbe; en consecuencia, han merecido bien de la Iglesia los buenos fieles de esa Diócesis que recientemente—y siguiendo Vuestro ejemplo y el de Vuestro Clero—enviaron con piadoso designio la importante suma de 42.000 liras y quin-ce monedas de oro.

Por lo cual, el Agosto Pontífice se ha dignado aceptar, con el mayor gusto, semejante homenaje de amor; alabando a la vez el celo con que Vos procurais la exaltación de la causa católica.

Por tan insigne testimonio de piedad, el Padre común da muchísimas gracias a todos los donantes y a quienes recogieron los donativos, y rogando a Dios para vosotros la suprema recompensa, como augurio de bienes celestiales y en prenda además de Su paternal benevolencia, a Vos y a todo el Clero y pueblo a vuestra solicitud confiado, concede amorosísimamente la Bendición Apostólica.

Al daros traslado de lo que antecede, aprovecho la ocasión de manifestaros el máximo aprecio con que soy de Vuestra Señoría afectísimo.

Pedro Cardenal Gasparri

Y, sobre todo, en Roma, venerables Hermanos y amadísimos Hijos, la emoción de ver al Papa. ¡En Roma el Papa! Que es decir el Plenipotenciario de Cristo, el Tesorero de los méritos de Cristo, el Substituto del Redentor y Maestro Divino, el Clavero del Cielo, Pedro vivo y erguido sobre sus propias cenizas, el Primer Soberano, el Jefe de la Sociedad que rebosa del tiempo y se dilata por las riberas eternas... ¡Qué aceleradamente palpita Nuestro corazón en su presencia! Ni nos atrevíamos a hablar, ni sabíamos alzar los ojos del suelo. Se diría que cruzábamos una zona distinta del mundo, que respirábamos en atmósfera diversa: Nos sentíamos envueltos en lo sobrenatural. Y a fe que no acertáramos a salir de nuestro inexplicable encogimiento si no fuese que en el corazón llevábamos los sentimientos de los corazones de todos vosotros, sentimientos que buscaron expansión y la hallaron por Nuestra torpe lengua diciendo a la Santidad de Pío XI con acento tembloroso: «¡Santísimo Padre! A vuestras plantas, rendida, entregada enteramente, teneis la Diócesis jacetana. Por la Iglesia, por Jesucristo, por Vuestra Santidad, todo, hasta la última gota de sangre de las venas, hasta la vida misma».

Luego que Su Santidad Nos preguntó muy al detalle sobre la situación religiosa, moral y social del Obispado, dándonos consejos y alientos que serán norte y esperanza a nuestro gobierno en el porvenir, fué nombrando una por una a las entidades diocesanas y encargándonos les transmitiésemos su Bendición Apostólica. Cabildo Catedral, Beneficiados, Párrocos y Sacerdotes todos, Religiosos y Religiosas, Seminario, Autoridades, Ayuntamientos, Militares, Circulos y Sindicatos, Obras benéficas y Asociaciones piadosas, Instituciones «pro infantia et juventute», las últimas con palabras de mucho encarecimiento para su desarrollo. Escuelas públicas, privadas y dominicales, fieles sin excepción de la muy generosa Diócesis de Jaca, todos fueron presentes en la memoria del Vicario de Cristo, y los nombres de todos, amorosamente bendecidos, resbalaron por sus ungidos labios...

Terminamos, venerables Hermanos y amadísimos Hijos. Quisiéramos daros gracias por vuestro proceder cristiano y noble. Quisiéramos daros en este día una Bendición saturada de reconocimiento y de amor. Pero hoy Nos toca callar. Es el Papa quien agradece. Es el Vicario de Cristo quien nos bendice a todos. Postremonos para recibir su Bendición Apostólica.

En el Boletín extraordinario, fecha 15 último, se publica un edicto sobre provisión de Curatos, que dice:

«Habiendo resuelto S. S. Ilma. y Reverendísima, proceder a la formación de terceras propuestas en el Concurso General, a la sazón abierto en esta Diócesis para la provisión de las Parroquias vacantes en la misma, por el presente convocamos a todos los opositores aprobados, que en las anteriores propuestas no hubiesen obtenido Parroquia, para que en el

plazo de 15 días, que se contarán desde esta fecha, acudan por sí o por representante autorizado por escrito, para firmar la Parroquia o Parroquias que desearían obtener, dado que no prefieran las que el Rvdmo. Sr. Obispo tuviese a bien adjudicarles; en cuyo caso deberán también consignarlo firmando a su voluntad.

Las vacantes a proveer son las siguientes:

Curatos de entrada con 1.750 pesetas

S. Lorenzo M. de Yebra, y Ayuda de parroquia Sobás.

La Purificación de Pintano.

Rurales con 1.500 pesetas

San Miguel Arcángel, de Esco. San Pedro Apóstol, de Binué y anejo Abena.

San Pedro Apóstol, de Cenarbe. San Miguel Arcángel, de Jillué, con su ayuda Fablo y Espin, sus anejos Villacampa y Bescós.

San Andrés Apóstol, de Piedrafita con su anejo Saqués.

San Bartolomé, de Urús, y sus anejos San Julián y Fanliello.

San Bartolomé, de La Rosa.

San Pedro Apóstol, de Berbusa y su anejo Ainielle.

San Julián M. de Escartín.

San Julián M. de Somarés (Patrono el Excmo. Cabildo Catedral, quien se enviará oportuna terna).

La Purificación, de Cerésola y anejos Artosilla y Fenísola

Desde Madrid

IMPRESIONES

(De nuestro redactor-corresponsal)

Hay una coincidencia, no sabemos si espiritual o meramente política, entre el catalanismo de Cambó y el maurismo.

Dos veces fué Ministro el *leader* catalán y las dos bajo la presidencia de don Antonio Maura y ambos se sintieron varias veces en solidaridad parlamentaria.

Hablando con franqueza no creemos que ello obedezca a principio alguno ideológico, pues el señor Cambó es un oportunista y el señor Maura nos demostró hasta la saciedad, que prefiere gobernar libre de toda ortodoxia que no sea la suya personalísima.

El discurso del exministro de Hacienda y de Fomento, en la diada de la lengua catalana en Barcelona, fué—si se nos permite la frase—el menos catalanista de todos los que pronunció en la ciudad Condal y el acto del Teatro de la Comedia, el jueves último, demostró que estaba bien buscado el Teatro por el maurismo militante, pues, aparte del discurso del Conde de la Montera, el único serio, los demás constituyeron un nuevo capítulo de la farsa que se viene representando del año 1913 acá.

Ninguno de los actuales gobernantes ocupó el Poder tantas veces como don Antonio y, a pesar de ello, la cabeza visible del maurismo, es de todos el que menos ha gobernado, porque su actuación fué siempre, desgraciadamente negativa.

Es verdad, por tanto, que el maurismo no ha gobernado, porque en todas sus etapas de gobierno estuvo ausente de todos los problemas vivos y reales que hubo en el país.

Por eso fué posible ese crecimiento del catalanismo hispanofobo; por eso fué posible la desviación del protectorado en Marruecos, llevándolo hacia la política de ocupación y por eso también se llegó a la atomización de los partidos políticos, incapacitándolos para una verdadera acción de gobierno.

Maura, Cambó, Cierva, constituyen una trinidad poco conveniente, políticamente hablando, a los intereses del país.

B. Lois

Madrid 15 de Enero de 1923.

Gente seria

Tiene buena estatura; rubio y rizado el pelo hay dos cosas que usa, el bigote y los lentes; si lo mirais despacio, se parece a Quevedo (cuando se pone serio, no, si está sonriente).

Que tiene simpatías y muchas se ha ganado se adivina al instante mirándole su faz es un hombre dichoso; en Jaca ha encontrado dos chiquillos preciosos y mujer en... La Paz.

Es artista notable: do va, buen papel pinta nació para pintarla y no torció su ruta, él pinta lo que quiere en color o con tinta igual si es una virgen, como si es una fruta.

Cualquiera que le escucha, piensa si es extranjero

y es, porque si habla, algo de ello tiene: fijaros bien, y a poco, veréis que no exagero pues arrastra la sílaba y dice el-le; en-ne.

Si hago con su luminico apellido, una trama o un chiste, estoy seguro de que no lo reis Monsieur Lumiere lo llamo como sé que lo llama Gastón, desde que vino, de su viaje a París.

A. B. C.

Los restos de Chopin

Ante el anuncio de que los poloneses desean trasladar las cenizas de Chopin a su patria, Francia, mejor dicho, París, se apresura a protestar. Y dicen los hijos de Lutecia que además de que sangre francesa había en las venas del gran soñador, ya que fué galo su padre, Chopin amó a París, en el que pasó tantos años de su corta vida.

Y estas son poderosas razones para que París se crea con derecho a conservar los restos sagrados del músico.

Sobre su tumba del cementerio parisino se extendió a su muerte la tierra polaca que en un gran plato de oro le regalaron sus compatriotas amigos, cuando (creo que con motivo de un período revolucionario) dejó Polonia. Y de esta manera duerme eternamente en París el autor de los *Nocturnos* inmortales, teniendo sobre sí una capa de tierra polonesa.

Vosotros—dicen los parisinos a Polonia—tenéis su corazón. Dejados a nosotros sus cenizas.

Y sería justo que se las dejaran, pues Chopin, como tantos otros grandes hombres, hallaría en París una segunda patria, y de seguro que una patria en la que su alma divina encontraría para sus vuelos más ancho ambiente que en la que nació.

V. GUARIDO

cepresidente, don Antonio Valero; Secretario, don José L. Alcay; y Tesorero, don Pedro Sánchez Cruzat.

Agradecemos a dicha entidad los ofrecimientos que en representación de su dignísimo e ilustrado Presidente nos ha hecho nuestro buen amigo don Pedro Sánchez Cruzat.

Gacetillas

Ha sido ascendido a Suboficial el inteligente Sargento de Ingenieros, afecto al destacamento de esta plaza, don Teodoro Miguel Cormán Banzo, a quien felicitamos y deseamos nuevos progresos en su carrera.

En el sorteo de la Lotería verificado el día 11 del actual, ha salido premiado el número 16.675 vendido en la Administración de esta ciudad.

Negó copiosamente la semana última, registrándose desde entonces un régimen de hielos y frios crudísimos. No obstante, el Sol luce espléndido, y en el centro del día son, gracias a ello, más llevaderos los rigores invernales.

En el Asilo de ancianos desamparados entregó a Dios su alma, el viernes último, la religiosa Sor Fidelá del Corazón de Jesús Aparicio Alvarez. Duranre 45 años ha consagrado su vida y sus entusiasmos al ejercicio de la caridad y en ese largo espacio de tiempo ha hecho en este Asilo gala de sus virtudes, granjeándose la gratitud de los pobres desvalidos y la admiración de todos los jaqueses. Descanse en paz y que Dios premie su vida de abnegación y sacrificio.

Resuelta favorablemente la huelga que sostenían las imprentas editoras, han reanudado su comunicación con el público los estimados colegas oscenses *El Diario de Huesca*, y *La Tierra*.

Ayer se celebró, en la Audiencia de Huesca, la causa procedente del Juzgado de Jaca y seguida contra Manuel Bailo Calvo y dos más, por delito de estafa.

Ha actuado como fiscal el que lo es de la Audiencia, don Eduardo Alfonso Pardo. Defendían a los procesados los abogados don Gaspar Mairal y don Manuel Banzo Echenique.

Practicada la prueba, en vista del resultado de la misma, el representante del Ministerio público ha retirado la acusación siendo los procesados libremente absueltos.

Los días 24, 25 y 26 del actual tendrá lugar la concentración en las Cajas de reclutas de los pertenecientes al reemplazo de 1922 para ser destinados a filas.

Deben tener muy en cuenta los interesados que cuanto más pronto hagan su presentación en la Caja, será mucho mejor para ellos, pues además de adquirir derechos de antigüedad, son también los primeros en caso de licenciamiento.

Continúan prohibidas las permutas y sustituciones, pues así lo dispone la Real orden de 5 del actual.

Ama: Hay una de leche fresca que criará en casa de los padres del niño. Dirigirse a Mariano Longás de Paternoy.

DE SOCIEDAD

Los funerales celebrados por el alma del M. I. Sr. D. Domingo Borrue, de cuya defunción dimos cuenta en nuestro anterior número, han manifestado los grandes prestigios y simpatías que supo captarse en Jaca el ilustre fallecido. Se le tributó sentido homenaje póstumo revelador del reconocimiento expreso de sus virtudes y valía y de los grandes afectos con que contaba.

También en la iglesia parroquial de Hecho, su pueblo natal, se han celebrado solemnes honras fúnebres por su alma a las que asistió el pueblo en masa.

Reiteramos nuestro pésame a sus señores hermanos y sobrinos nuestros distinguidos amigos.

Hoy sale para su destino de Zaragoza, acompañado de su distinguida esposa y de su señora madre política el ilustrado capitán de Intendencia D. José Cebrián, que tan gratos recuerdos y amistades deja en Jaca. Deseámosle grata estancia en su nueva residencia.

S. A. Molino Harinero y Luz Eléctrica de Jaca

La Junta Directiva, en sesión de hoy, ha acordado convocar a Junta general ordinaria para el día 25 de los corrientes, a las seis de la tarde, en la Sala Consistorial.

Será objeto de deliberación la aprobación de la Memoria y Balances, que estarán de manifiesto los tres días anteriores a la Junta, en la Gerencia de la Sociedad de 2 a 5 de la tarde.

Con arreglo al artículo 7.º de los Estatutos, previa presentación de acciones se facilitarán en la Gerencia las papeletas para poder asistir.

Jaca 11 de Enero de 1923.—P. O. de la Junta: El Secretario, Fausto Abad.

Se arriendan desde la fecha, el primer piso y locales en planta baja propios para comercio de la casa de la calle de Echegaray, número 10. En la misma se arrienda también un local propio para almacén con salida a la calle del Zocotín.

Para informes: Hijos de Juan García.

Se necesita un chico para el reparto de periódicos, que sepa leer. Dirigirse a la imprenta Viuda de R. Abad, Mayor, 32.

Varias fincas en venta; una entre el Glacis y Paseo Alfonso XIII, otra en el llano del Gas y otra en la corona de los cuervos.—Darán razón: calle Gil Berges, 3, (antes calle de la Flor).

Anuncio: En la Comandancia de Artillería de esta Plaza se admiten voluntarios para educandos de cornetas.

Aprendiz Se necesita en el comercio de Francisco Cabrero. Ganará desde el primer día. Obispo, 12, JACA.

Tip. Vda. de R. Abad, Mayor, 32.—Jaca

- Del ambiente Jaqués -

Fué la semana pasada, semana poco movida; la temperatura, helada; la gente, muy abrigada; harto aburrída la vida.

Se marchan los señores de Moreno, si llevan muy buen viaje, lo celebro; menos mal, que no habría golondrinas al pasar por el Ebro.

Hemos tenido, gracias al Cielo, algo, que puede envidiar Madrid, pues si le hicieron Palacio al Hielo, no será hielo, como el de aquí; allí, patinan gentes de rango desde el pollito, hasta el marqués, aquí, resbalan y caen al fango, chicos y chicas, Cenfor, Valdés...

En fin, tenemos más hielo que puede hacer una fábrica y fresco, está hasta... el besugo que hay de anuncio en La Cantábrica.

★ Vienen nuevos, 15 alferoces y todos, en pocos días: niñas, podeis prepararos a sufrir *alferencias*. Piensan dar muy pronto un baile, para conocer a *ellas* y ellas dicen; si se nubla, siempre veremos *estrellas*.

Hubo reunión el domingo, en el Casino de Jaca, que la Junta puso el mingo, consecuencia es, que se saca; ya que, en aquella hubo un lleno y se habló con gran

calor aprobándose al final y aplaudiendo su labor. Había quien acudía para distraer sus ocios, se dieron explicaciones y Memorias a los Socios. Todos conformes quedaron (y sumaban más de 100) del Salón nuevo opinaron que, está quedando muy bien. Hablaron Morer, Lacasa, Aznar, Peire y otros más y para un asunto de orden, el simpático Borrás.

Como siempre ha sucedido, unos vienen y otros van; llegaron las de Moriones y se van los de Cebrián.

De otra llegada recuerdo y digo ahora; el martes regresó Lasso y su señora y ya que de viajeros hago sumas, que se fueron decir quiero, los de Dumas.

En Variedades, cine hubo el domingo; en el Casino, la semana libre hasta ayer que, vimos a «Ramuncho» y «La Huella del Tigre».

¡Señores! hace falta ser un niño, para olvidar que se marchó Valiño.

Tres señores celebraron su fiesta onomástica: ayer, don Antonio Lacadena, Antonio Pueyo y Morer.

Y no se si me dejo alguna cosa ocurrida en la semana sosa.

B. C. A.

Centros y Sociedades

El «Casino de Jaca», celebró el día 14 su Junta anual ordinaria. Por enfermedad del Presidente, presidió el Vice don Primitivo Peire, asistiendo un respetable número de socios.

La Directiva leyó y sometió a la aprobación de la Asamble una extensa y detallada memoria de su actuación, reflejando la situación del Centro, trabajo que fué visto con agrado e interés.

Después del capítulo de ruegos y quejas, algunos de los cuales motivaron vivo debate, se procedió a la elección de los cargos vacantes en la Directiva, acordándose por unanimidad quedase ésta constituida en igual forma. En su consecuencia quedaron reelegidos:

Vicepresidente, don Primitivo Peire;

Contador, don José Sánchez-Cruzat; y Secretario, don Julio Turrau.

★ La simpática y floreciente sociedad «Círculo España» también ha celebrado la Junta anual que previenen sus Estatutos; haciéndose cargo los reunidos de la situación económica del Centro y votándose para los cargos vacantes en la Directiva a los señores siguientes:

Presidente, don Manuel Sánchez (reelegido); Contador, don Julián Portolés; Secretario, don Salvador Ramis; Bibliotecario, don Carlos Vela; Vocal 1.º, don Juan Montilla; Id. 2.º, don Olegario Ferrer; Id. 3.º, don Angel Santa Iestra.

El Sindicato de Médicos del Distrito de Jaca, en Junta general celebrada el día 11 último, designó para los cargos que se indican a los señores siguientes:

Presidente, don Manuel Martínez; Vi-

Ricos chorizos

de conservación todo el año, le resultarán comprando el verdadero

Pimentón choricero

que como en años anteriores, acaba de recibirse en el Comercio de ultramarinos

"La Confianza,"

así como los arroces y especias para mondongos.

Pureza garantizada

Especialidad en Cafés tostados.

M. BONET

ECHEGARAY, 16.—JACA

Taller de reparaciones

de toda clase de máquinas

Garage y Automóviles de alquiler

JOSÉ MONEU

Calle de San Nicolás, 23.—JACA

Leña de carrasca a 120 pesetas carretada grande.—Vagón cargado estación Jaca, 475 pesetas.

Pedidos: Vda. de Manuel Gavin, Plaza San Pedro, 7

COMPLETAMENTE GRATIS

puede usted obtener uno o más artísticos REGALOS, si efectúa sus compras en la casa

BRETOS Y CAMPO

Ramón y Cajal, 3.—JACA

PRECIOS MUY CONVENIENTES.

4.000 REGALOS

ANISADOS

de Aramburo en Jaca

DEPÓSITO establecido en las Afueras de San Pedro, donde por su representante Sr. Ramos se servirán al público todos los productos de la fábrica del Sr. Aramburo y de las demás marcas acreditadas a los precios corrientes.

Farmacia y Laboratorio Químico

Aurelio Español

(Sucesor de Albás)

Echegaray, 14

JACA

F. de las Heras, Fotógrafo

Ha trasladado su Galería y Talleres fotográficos, de la calle del Obispo a la calle Mayor, núm. 30 (planta baja).

Hermosa luz natural de día, aunque esté nublado o lloviendo. Gran éxito del alumbrado eléctrico para retratos por la noche

MAYOR, 30 (planta baja)

JACA

Lus Dumas Laclaustra

Abogado

Procurador de los Tribunales

Despacho: Afueras de S. Francisco (casa Laclaustra)-Jaca

ANÍS ARAGÓN

Anís Pedro Saputo

ALMACENES EN

JACA

TARDIENTA

BARBASTRO

Mayor, 4

Barrio Estación

Muro, 1

: Comercio de AÑAÑOS :

Géneros de Invierno se liquidan

Cortes vestido terciopelo	50 centímetros	a 30 pts.
" " "	60 "	a 40 "
" " " seda	60 "	a 50 "
" " "	80 "	a 70 "
" " "	80 "	a 80 "
" " Cheviot		desde 10 "
" " Pañete lana		a 12 "
" " " 1. ^a		a 15 "
" Abrigo terciopelo negro seda		a 150 "
" " Astracán		a 100 "
" " "		a 90 "
" " Colores		a 90 "
" Traje caballero 140 centímetros		a 70 "
" " " Cheviot		a 25 "
" " " Estambre		a 40 "
" " " Inglés		a 60 "
" Abrigo gamuza para señora 140 ctros.		a 30 "
" " " 1. ^a		a 35 "
" " Paño 140 centímetros		a 40 "
Mantas lana		desde 16 "
" Algodón		" 1'50 "
Géneros de punto inglés, kilo		a 15 "
" " Felpa "		a 16 "
" " lana muy barata y otros propios de temporada		

En la imprenta de la VDA. DE R. ABAD se confeccionan toda clase de trabajos comerciales, lo mismo de lujo que económicos.—Mayor, 32, Jaca

Hojalatería, Vidriería Vicente Pérez

Carmen, 27 y Sol, 19.—JACA

Reparaciones y construcciones de zafra, canales, tuberías, lucernarios y cántaros de zinc de todas clases. Colocación de estufas y cristales. Inmenso surtido en artículos de hojadelata. Marcos de metal para nichos. Faroles para toda clase de alumbrado. Se sirven con prontitud y esmero los trabajos de encargo.

Sastrería Modelo de José Sánchez Aso

Se ha trasladado del número 28 al 30 de la calle Mayor, (junto a la imprenta y papelería de Abad) donde continuará sirviendo a su clientela, y se ofrece al público para la confección esmerada de toda clase de prendas para caballero y niño, como también uniformes y trajes tales.

Trajes de precisión, en doce horas.

MAYOR, 30.—Jaca

La 25.000

Ofrece a su clientela

Sombreros fieltro, los más finos a 12 pts.

Impermeables ingleses a 42

Calzados para caballero, gran surtido.

Lanas para Gersey de todas clases

Artículos para viaje.—Vendas Sport a 6'45

(ran surtido en artículos para regalo.

Agencia Lacasta

Se pone en conocimiento del público en general y de la clientela de la casa en particular que esta AGENCIA, además de los negocios afectos a Comisiones y Representaciones, Reclamaciones ferroviarias y Facturaciones en gran velocidad a distintas poblaciones, se encarga también del cobro y reclamación de créditos de todas clases para cuyo fin cuenta con personal competente y en condiciones, de notoria economía para los clientes.

'La Maravilla,

Comestibles, Vinos y Licores

Camilo López

Anís doble..... 1'50 pts. litro

" Ojén..... 2'10 "

Rón especial..... 2'75 "

Y otros varios licores a precios económicos.

COSO, 32.—JACA